

El amor al género humano: aquellos apasionados afectos que nos identifican con nuestros semejantes: aquel anhelo sublime y consolador, que tanto promueve en las almas grandes el generoso deseo de hacer el bien ajeno, de donde resulta la pasión del verdadero patriotismo, merecerá siempre un constante y preferente aprecio en este periódico; no por vanas é inútiles declamaciones, ni por discursos estériles, ni por soñados sistemas; mas sí por la franca y leal exposición de los establecimientos de verdadera beneficencia. Esperamos que los representantes de estos mismos establecimientos, las Sociedades económicas que dexamos citadas, y los hombres de verdadera piedad, nos trasladarán quantos hechos y noticias nos puedan ser conducentes á *promover el alivio de la humanidad desgraciada*, á minorar el infortunio de nuestros mismos semejantes, y á despertar la saludable emulacion que se acelere á enxugar con recursos multiplicados y positivos las lágrimas que hacen derramar las calamidades públicas y particulares.

Si *la educacion en general y en particular* es de la mayor atencion por tantos y tan respetables títulos, no habrá método de perfeccionarla, ni profesor de crédito que, siempre que su modestia lo permita, no sea anunciado en este papel; en el qual tambien se recomendará muy particularmente quanto pueda contribuir á mejorar la educacion física de los niños, que tanto contribuye á robustecerlos, y á prepararlos á que sean mas útiles al estado y á sí mismos. La educacion pública pende de instituciones, cuyo examen peculiar al gobierno la hace ajena de un papel de esta naturaleza; pero la educacion privada, la educacion doméstica, y las observaciones mas directas á mejorarla en lo moral y físico, no pueden menos de ser muy dignas del ministerio de ilustracion que adoptamos. Convidamos por lo mismo á todos los doctos que quieran dirigirnos sus avisos y dictámenes, lo hagan sin rebozo. Ellos tendrán la gratitud de sus semejantes, y merecerán el mas digno aprecio, qual es el de la nacion entera.

Con el fin de amenizar en lo posible este periódico, nos proponemos insertar diariamente en él un artículo titulado *Diversiones y variedades*. Por consiguiente daremos una idea exácta de nuestros juegos antiguos y modernos, de nuestros circos, justas, torneos, parejas, carreras y teatros, cuyas representaciones anunciaremos todos los dias con la debida puntualidad, haciendo analisis exáctos de las piezas de mérito, con honrosa mencion de nuestros ingenios mas sobresalientes; pero adoptando siempre aquella critica que honra al que la hace y al que la recibe, y que tanto dista de la que escribe la envidia ó dicta la maledicencia. Baxo de este artículo abrazaremos tambien todos los juegos, calcularemos su influencia moral y politica, y su probabilidad de perder y ganar; y por último, todos los artes académicos.

